



El «aurreku» en torno al Arbol de San Juan

LA celebración de la festividad de San Juan Bautista, en Rentería --con el «aurreku» tradicional en torno del simbólico árbol-- ha resultado este año particularmente solemne y completo.

Como se sabe, este es un festejo popular que de antaño suele patrocinar el Ayuntamiento.

El año pasado llovió y hubo de ser suspendido. En cambio, estos «sanjuanés» el tiempo «se portó» y todo salió a la perfección. Bien puede decirse que la Sociedad «Ereintza» tuvo mucha suerte en este debut como organizadora y protagonista del tradicional festejo. Allí, hacia las ocho menos cuarto, cayó un pequeño chaparrón y nada más de particular. La fiesta tuvo la deseada brillantez.

Los «txistularis» municipales, después de dar, tocando, su acostumbrada vuelta por las principales calles de Rentería, fueron a situarse en la Plaza del Ayuntamiento, donde, expectante y curiosa, hallábase congregada ya mucha gente.

Los «aurrekularis» --doce en conjunto, con dos capitanes y cinco más en cuerda por cada lado-- tuvieron



Una encantadora «casherita» que también participó en el tradicional festejo



El joven maestro de danzas vascas Cecilio Gastesi, entre los dos capitanes, José Antonio Gurruchaga y Jesús María Uranga (izquierda y derecha de la foto).

una brillantísima actuación. Todas las evoluciones y todos los pasos, --lo mismo ellos que ellas-- resultaron irreprochables. Se vió que Cecilio Gastesi --capitán del grupo antiguo del Colegio de los Hermanos Corazonistas y preparador de este «aurreku» de San Juan-- había realizado a conciencia y competentemente la labor que le habían encomendado.

Los capitanes --José Antonio Gurruchaga y Jesús María Uranga-- estuvieron, asimismo, sobrios, afortunados y ágilísimos. Tienen madera de grandes «dantzaris» y de ellos un buen profesor sacará, sin duda, el mejor partido.

Cuantos tomaron parte en el popular festejo --salvo dos de ellos, los hermanos Zapirain, que pronto, Dios mediante, irán al Colegio-- pertenecen a la Sociedad «Ereintza». A ésta corresponde, pues, todo el éxito. ¡¡Nuestra felicitación!!

La gente reunida en la Plaza del General Mola, aplaudió mucho y con sincero entusiasmo. Nuestro aplauso es igualmente sincero y entusiasta.

Los mencionados hermanos Zapirain --no tendrán, seguramente, 10 años entre los dos-- se asustaron un poco al verse ante tanta gente y pusieron unos «pucheros» muy graciosos,.. Pero serán, también, unos buenos «dantzaris». ¡Al tiempo!



Un detalle del brillante «aurreku» bailado por elementos de la «Ereintza» con motivo de la fiesta de S. Juan.

(Fotos, José Zarranz. - Rentería).